



# ともにきらめく

県立五泉特別支援学校は  
「いじめ」を絶対に許しません！  
「いじめ」を絶対に見逃しません！



新潟県立五泉特別支援学校 学校便り  
第3号 令和元年10月25日発行  
〒959-1846 新潟県五泉市尻上173  
✉:school@gosen-tk.nein.ed.jp



---

## 「児童生徒一人一人に応じた、コミュニケーションの力を育む授業」

研究主任 中沢 聖

---

小・中・高等部のつながりと育ち、そして卒業後を見据えた連続した教育活動を目指しています。今年度は各学部のつながりを意識して、私たちの行っている教育活動をもう一度見直し、子どもたちにとってよりよい学びとなるよう計画の再編を行っています。

また、日々の生活の中で、友達とのかかわりの中で、そして将来の社会生活の中で重要な「コミュニケーション」について、各学部でその力を育むために工夫を凝らして授業に取り組んでいます。快・不快の表出から、目線や表情、体の動きで自分の気持ちや体調を伝えること、友達と仲良く過ごすためのコミュニケーション、就労に向けたビジネスマナーまで、児童生徒によって身に付けてほしい力は様々です。その実態を丁寧に見取り、個々に応じた支援でコミュニケーションの力を育んでいきたいと思ひます。

# 五泉市・東蒲原郡親善運動会 (小・中学部)

9月26日(木)、さくらアリーナで親善運動会がありました。約200名の小・中学生が集まり、たくさんの競技に出場しました。「握手でこんにちは」や「風船バレー」では、他校の児童生徒と親睦を深めることができました。みんなの頑張る姿が光った運動会となりました。(文責：山際)

## 【小学部】

握手で  
こんにちは



かけっこ



果物狩りレース



何が釣れたかな？



お弁当



玉入れ



風船バレー



## 【中学部】

学校紹介



握手でこんにちは



野を越え山越え



お弁当



5分間走



ボール運びリレー



風船バレー



## 【高等部】

# 新潟県特別支援学校スポーツ大会 ビッグスワ

ビッグスワンでは、50m走、100m走、立ち幅跳び、800m走、4×100mリレーが行われました。全県の特別支援学校の生徒が一堂に会して、競技をしたり名刺交換等の交流をしたりしました。大勢の方に応援してもらい、一生懸命に競技しました。（文責：田中雅）



## 東総合スポーツセンター

東総合スポーツセンターでは、玉入れ、カローリング、ボッチャとフライングディスクに参加しました。たくさんの方がいる中でしたが、それぞれの種目に集中し、授業での練習の成果を十分に発揮することができました。名刺交換では、他校の生徒と笑顔で交流することができました。（文責：渡邊）



子どもたちのきらめく授業の様子をご紹介します。

## 授業の「窓」

### 小学部の「窓」

青空の下、赤いバスに乗ってみんなでマリニピアに行きました。まずはイルカショー、子どもたちは高いジャンプに「おーっ。」と歓声を上げてたくさん拍手をしていました。お弁当の後は一人ずつ自動販売機でジュースをゲットし、大満足。見学時はアザラシに声を掛けたり、水槽に貼り付くように生き物を見たりと興味津々。とっても楽しい1日となりました。（文責：小林恵）



### 中学部2組の「窓」

中学部2年生は、毎日朝から元気あふれる7名のクラスです。

10月10日、11日には長岡へ宿泊学習に行ってきました。初めて乗る新幹線にドキドキワクワクでした。越後丘陵公園では青空の下、おいしい空気をたくさん吸って伸び伸びと過ごしました。実りの多い2日間となりました。（文責：石橋）



### 高等部2年の「窓」

2年生は、昨年の経験を生かし見通しをもって校内実習に取り組んでいます。1年生や3年生と一緒にお互い協力し仕事に取り組む姿や、3年生が不在の時に、2年生がリーダー的な役割を果たしている姿に成長を感じます。校内実習の成果を職場実習で発揮できるよう頑張っています。（文責：山田）

### 高等部3年の「窓」

高等部では、後期職場・校内実習を行いました。3年生にとっては最後の職場実習。それぞれが卒業後の進路を考えながら実習を行い、4月以降自分が社会に出て働いたり、生活したりするための最終確認をしました。様々な仕事や活動に真剣に取り組んでいる姿が多く見られました。

（文責：渡辺智）



---

画像欄

